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SESIÓN DE CONCEJO MUNICIPAL Nº 46 

SESIÓN : Ordinaria 

FECHA : 28.12.2017  

HORA : 09:00 hrs 

LUGAR            : Sala de Sesiones 

CONCEJALES Carlos Arrelleno Baeza Pedro Hernández Peñaloza 

 Ricardo  Guzmán Millas Pamela Jadell Echague 

 Jaime Canales Guzmán Arturo Jara Carrasco 

 Aníbal González Espinoza 

Danilo Jorquera 

Silvia Santelices Rojas 

Patricio Henríquez Henríquez 

FUNCIONARIOS :  SR. DANIEL GAETE (ADMINISTRADOR MUNICIPAL) 

MUNICIPALES          SR. GUSTAVO LAZO (A. JURIDICO) 

ASISTENTES            SR,. RUBEN SUILVA  ( D. DE CONTROL (S)) 
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PRESIDE : EDUARDO SOTO ROMERO 

   ALCALDE  DE RANCAGUA 

 

SECRETARIO : ALFREDO CESAR PARRA ARCAYA  

                                             SECRETARIO MUNICIPAL  (S) 

 

TABLA DE LA SESION MUNICIPAL 

ORDINARIO Nº 41 

Temas a Tratar: 

1. Aprobación Acta N° 43,44 Y 45. 
 
2. Para Conocimiento del Honorable Concejo Municipal, Informe 

Final de la Contraloría Regional del Libertador Bernardo 
O’Higgins N° 447, del 2017, sobre contratos de obras 
ejecutados por la Municipalidad de Rancagua.  

 
3. Acuerdo para aprobación  de la dieta mensual a que tendrán 

derecho los Concejales en el año2018, artículo 8, de la Ley 
18.695.  Expone Director de Administración y Finanzas (s).  
Correo electrónico  del Sr. Administrador Municipal, de fecha 14 
de diciembre de 2017. 

 
4. Acuerdo para definición de días de las Sesiones de los  

Concejos Ordinarios del mes de febrero de 2018 
 
5. Acuerdo para celebración de contrato de adjudicación, entre la 

I. Municipalidad de Rancagua, y la Empresa “Sistema 
Modulares de “Computación Limitada”, referido a propuesta 
pública identificada en el portal Mercado Público como ID 
2402-55-LR 17, denominada “Sistema Computacional de 
Gestión Municipal”, por la suma de UF 214,2  mensuales, IVA 
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Incluido.  Expone Se. Administrador Municipal.  Minuta de 
Administración Municipal  2459, de fecha 26t de de diciembre 
de 2017. 

6. Acuerdo para aprobación de entrega en comodato de los 
siguientes inmuebles municipales:  

a) Sede Comunitaria ubicada en Avenida Central N° 1995, 
Condominio Sede Robles de la Cruz, a agrupación Social 
Vecinal Los Robles I.   Minuta de Administración Municipal N° 
2460, del 26 de diciembre de 2017. 

b) Acuerdo para aprobación renovación comodato del siguiente 
inmueble Municipal. Sede Comunitaria, ubicada en pasaje 
Indoga N° 1591, de la Villa Siberia, a Junta de Vecinos Villa 
Siberia.  Minuta de Administración Municipal N° 2460, del 26 
de diciembre de 2017.  Expone Asesoría Juridica. 

 
7. Acuerdo para adquirir mediante transferencia a título gratuito 

del SERVIU Región de Libertador Bernardo O’Higgins, 
inmueble correspondiente a sitio eriazo ubicado en la 
Población Williams Braden, Comuna de Rancagua, ROL de 
Avaluó 505-9.  Expone Dirección de Asesoría Juridica.  Minuta 
de Administración Municipal N° 2462, de fecha 26 de diciembre 
de 2017. 

 
8. Acuerdo para la celebración y suscripción de convenios de 

colaboración técnica y Financiera, con sus anexos, entre el 
Servicio Nacional de Prevención y Rehabilitación de Consumo 
de Drogas y Alcohol y la Ilustre Municipalidad de Rancagua 
para la ejecución de los siguientes Proyectos.  Programa 
Senda Previene a la Comunidad 2018-2019 y Programa Actuar 
a Tiempo 2018-2019.  Expone Dirección de Asesoría Juridica.  
Minuta de Administración Municipal N° 2468, de fecha 28 de 
diciembre de 2017. 

. 
9. Acuerdo para Aprobación Subvención Corporación Municipal 

de Deportes de Rancagua, Monto solicitado $ 900.000.000. 
Expone: Corporación Municipal de Deportes de Rancagua.  
Correo Electrónico del Sr. Alcalde (s), de fecha 28 de 
diciembre de 2017.  

 
10. Acuerdo para aprobación Subvención Corporación de la 

Cultura y las Artes de Rancagua, monto solicitado $ 
980.000.000.  Expone: Corporación de la Cultura y las Artes de 
Rancagua.  Correo electrónico del Sr. Administrador Municipal 
(s), de fecha 28 de diciembre de 2017. 

 
11. Acuerdo para aprobación Subvención Corporación de 
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Desarrollo e Innovación de la Ilustre Municipalidad de 
Rancagua.  Monto solicitado $ 322.000.000.  Expone: 
Corporación de Desarrollo e Innovación de la Ilustre 
Municipalidad de Rancagua.  Correo eléctronico del Sr. 
Administrador Municipal (s), de fecha 28 de diciembre de 2017. 

 
12. Varios. 
 
13.  Acuerdo para aprobación Subvención CORMUN año 2018.    

Expone CORMUN. 
a) Subvención Bibliotecas, monto solicitado  $ 125.000.000. 
b) Subvención Salud, monto solicitado $ 500.000.000. 
  Minuta DE Administración N° 2480, de fecha 29 de 
Diciembre de 2017. 

 
14.    Convenio con Chimbarongo 
 

 

 

TABLA DE LA SESION MUNICIPAL 

ORDINARIO Nº 41 

Temas a Tratar: 

1. Aprobación Acta N° 43,44 Y 45. 
 
ACUERDO: Aprobado Unánimemente por los      
concejales  asistentes. 

 
2. Para Conocimiento del Honorable Concejo Municipal, 

Informe Final de la Contraloría Regional del Libertador 
Bernardo O’Higgins N° 447, del 2017, sobre contratos 
de obras ejecutados por la Municipalidad de Rancagua.  
 
El Concejo toma Conocimiento de la materia referida. 
 

3. Acuerdo para aprobación  de la dieta mensual a que 
tendrán derecho los Concejales en el año2018, artículo 8, 
de la Ley 18.695.  Expone Director de Administración y 
Finanzas (s).  Correo electrónico  del Sr. Administrador 
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Municipal, de fecha 14 de diciembre de 2017. 
 
Administrador Municipal: Expone, materia contemplada 
Ley 18695, referida al tema.. 

         
                       ACUERDO: Aprobada Unánimemente por los                      

concejales  asistentes valor  máximo fijado para la 
Dieta año 2018. 

 
4. Acuerdo para definición de días de las Sesiones de los  

Concejos Ordinarios del mes de febrero de 2018 
CONCEJALA JADELL: propone los dos primeros días  
y el último de febrero. 
 
ACUERDO: Aprobadas  Unánimemente por los                      
concejales  asistentes, las fechas de las Sesiones 
de los  Concejos Ordinarios del mes de febrero de 
2018, para los días  jueves 1 , viernes 2 y miércoles 
28. 

         
5. Acuerdo para celebración de contrato de adjudicación, 

entre la I. Municipalidad de Rancagua, y la Empresa 
“Sistema Modulares de “Computación Limitada”, 
referido a propuesta pública identificada en el portal 
Mercado Público como ID 2402-55-LR 17, denominada 
“Sistema Computacional de Gestión Municipal”, por la 
suma de UF 214,2  mensuales, por tres años, IVA 
Incluido.  Expone Se. Administrador Municipal.  Minuta 
de Administración Municipal  2459, de fecha 26t de de 
diciembre de 2017. 
 
ADMINISTRADOR MUNICIPAL: Da lectura a Pase 
Interno de Control y Acta  apertura de la propuesta, 
señala que los valores cobrados son inferiores a los que 
actualmente se cancelan. 
 
ACUERDO: Aprobado  Unánimemente por los                      
concejales  asistentes, la celebración de contrato de 
adjudicación, entre la I. Municipalidad de Rancagua, 
y la Empresa “Sistema Modulares de “Computación 
Limitada”, referido a propuesta pública identificada 
en el portal Mercado Público como ID 2402-55-LR 17 
 

6. Acuerdo para aprobación de entrega en comodato de 
los siguientes inmuebles municipales:  
a) Sede Comunitaria ubicada en Avenida Central N° 
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1995, Condominio Sede Robles de la Cruz, a 
agrupación Social Vecinal Los Robles I.   Minuta 
de Administración Municipal N° 2460, del 26 de 
diciembre de 2017. 
DIRECTOR ASESORIA JURIDICA: Da lectura a 
Pase Interno de su dirección que informa la 
materia presentada. 
CONCEJAL ARELLANO: solicita se deje en acta 
que la Villa Los Robles no tiene Junta de vecinos.  
 

         ACUERDO: Aprobado  Unánimemente por los                              
         concejales asistentes. 
  
B) Acuerdo para aprobación entrega comodato del 

siguiente inmueble Municipal. Sede Comunitaria, 
ubicada en pasaje Indoga N° 1591, de la Villa 
Siberia, a Junta de Vecinos Villa Siberia.  Minuta 
de Administración Municipal N° 2460, del 26 de 
diciembre de 2017.  Expone Asesoría Juridica. 

 DIRECTOR ASESORIA JURIDICA: Da lectura a 
Pase Interno de su dirección que informa la 
materia presentada., solicita que se entregue en 
comodato en atención a que ya se encuentra 
vencido, con fecha 12 de diciembre 2017, el 
comodato anterior. 

  
   ACUERDO: Aprobado  Unánimemente por los                              
   concejales asistentes. 
 

7. Acuerdo para adquirir mediante transferencia a título 
gratuito del SERVIU Región de Libertador Bernardo 
O’Higgins, inmueble correspondiente a sitio eriazo 
ubicado en la Población Williams Braden, Comuna de 
Rancagua, ROL de Avaluó 505-9.  Expone Dirección de 
Asesoría Juridica.  Minuta de Administración Municipal 
N° 2462, de fecha 26 de diciembre de 2017. 
 

                    DIRECTOR ASESORIA JURIDICA: da lectura a los    
                    antecedentes.   
                
                     ACUERDO: Aprobado  Unánimemente por los                              
                     concejales asistentes. 
       

8. Acuerdo para la celebración y suscripción de convenios 
de colaboración técnica y Financiera, con sus anexos, 
entre el Servicio Nacional de Prevención y 
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Rehabilitación de Consumo de Drogas y Alcohol y la 
Ilustre Municipalidad de Rancagua para la ejecución de 
los siguientes Proyectos.  Programa Senda Previene a 
la Comunidad 2018-2019 y Programa Actuar a Tiempo 
2018-2019.  Expone Dirección de Asesoría Juridica.  
Minuta de Administración Municipal N° 2468, de fecha 
28 de diciembre de 2017. 

.       Expone: COORDINADOR PROGRAMA, Samuel          
                     Villablanca; hace una presentación a través de Power 

point.,      
                       señala que:  

 La renovación  se refiere al período 2018-2019 

 Abarca la Prevención – Tratamiento e 
integración Social 

 Expone resultados convenio anterior 

 Señala montos que aporta Senda, en ambos 
Convenios 
 

 CONCEJAL HENRIQUEZ: Como se accede al                      
programa? 

  
                   COORDINADOR PROGRAMA: Distintas Vías: 

 personal en la oficina, referimos a salud   
 primaria o centros de .rehabilitación de la     
           comuna. 

 Espontanea o por la familia. 
 
CONCEJAL JARA: ¿Hay cifras? 
 
COORDINADOR PROGRAMA: 

 Se han publicado por senda, se trata de frenar el 
alza de consumo de marihuana. 

 Como Municipio no manejamos cifras. 
 
CONCEJAL ARELLANO: ¿Cuál es el criterio para la 
atención prioritaria? 
 
COORDINADOR PROGRAMA: 

 Voluntad de la comunidad (Programa educativo 
con objetividad, Senda) 

 Sectores que presentan mayores riesgoS 
 
CONCEJAL JORQUERA: ¿En cuanto a difusión? 
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COORDINADOR PROGRAMA: 

 Se creó la Comisión Comunal y se está abierto a 
la difusión. 

 A través de los CDC, se pueden solicitar charlas, 
etc.. 

 
ACUERDO: Aprobado  Unánimemente por los                              
                     concejales asistentes. 

 
9. Acuerdo para Aprobación Subvención Corporación 

Municipal de Deportes de Rancagua, Monto solicitado $ 
900.000.000. Expone: Corporación Municipal de 
Deportes de Rancagua.  Correo Electrónico del Sr. 
Alcalde (s), de fecha 28 de diciembre de 2017. 
 
GERENTE DE LA CORPORACIÓN Sr. García,  señala 
que son programas deportivos, se solicitan 
$900.000.000  Da lectura a su presentación. 
DIRECTOR CONTROL (S):  Respecto a la subvención 
de la Corporación de Deportes señalo que  en la glosa 
no se especifica el monto del arrastre de los 
proveedores, y en el decreto debe señalarse, la 
aprobación de la subvención solicitada, que es 
independiente de la entrega de la misma; que para 
poder entregar la subvención, debe estar presentada la 
rendición de la subvención anterior, la del 2017, esto es 
aplicable a todas las corporaciones.  Si no se rinde no 
puede entregarse la subvención, salvo que se caucione 
lo no rendido. El decreto que otorga la subvención debe 
señalar como se va a entregar, sin es en cuotas o no y 
señalarlas. 
CONCEJAL ARELLANO: Se supone que la 
corporación se financia con los ingresos que 
traspasamos, como vamos a pagar deudas de arrastre 
con plata del año 2018, porque se forma un déficit, 
ALCALDE:  Se hicieron varios ajustes de rebaja, pero 
hubo una modificación, se debe considerar que el 
presupuesto sólo es una proyección. 
CONCEJAL ARELLANO: La corporación debe 
funcionar en base a montos fijos, la corporación debe 
adecuarse a lo que tiene. 
SEÑOR ALCALDE: Prefiero que se responda con el  
informe final de la corporación.   Son materias más de 
tipo contable. 
 
ACUERDO: Con el voto en contra del Concejal 
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Jorquera, y con el voto favorable de los restantes 
concejales, se aprueba la subvención solicitada. 
 

10. Acuerdo para aprobación Subvención Corporación de 
la Cultura y las Artes de Rancagua, monto solicitado $ 
980.000.000.  Expone: Corporación de la Cultura y las 
Artes de Rancagua.   
 
GERENTE Sr Urrutia. Señala los programas a realizar 
por la Corporación. 

  

                   CONCEJAL GUZMAN : El dictamen de Control 

 señala que  las subvenciones, que se les entregó han 

sido rendidas. 

      CONCEJAL JARA :  Es una aprobación para que   

      pueda funcionar. 

ACUERDO: Con el voto en contra del Concejal Jorquera, y con 

el voto favorable de los restantes concejales, se aprueba la 

subvención solicitada. 

 
11. Acuerdo para aprobación Subvención Corporación de 

Desarrollo e Innovación de la Ilustre Municipalidad de 
Rancagua.  Monto solicitado $ 322.000.000.  Expone: 
Corporación de Desarrollo e Innovación de la Ilustre 
Municipalidad de Rancagua.  Correo electrónico del Sr. 
Administrador Municipal (s), de fecha 28 de diciembre 
de 2017. 
 

                    GERENTE DE LA CORPORACIÓN SEÑOR URRUTIA:  
Expone los programas a desarrollar. 

 
                     ACUERDO: Con el voto en contra del Concejal          

Jorquera, y con el voto favorable de los restantes 
concejales, se aprueba la subvención solicitada. 

 
 

12. Varios. 
 
a) CONCEJAL CANALES: Club de cueca “Clodomiro 

Barril”, proponen para el día del Roto Chileno, a 
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don José Vicente Mora Villalobos. 
 
 ALCALDE: Falta el otro nombre que debe proponer  la 
Municipalidad 
 
b) CONCEJAL ARELLANO: Cual va a ser el criterio  

para las Escuelas de Verano de la Asociación de 
Municpalidades?. 
 

ALCALDE: Hay un fondo asignado y cada Concejal 
determina como lo ocupa. 
 
ACUERDO: Aprobada unánimemente por los 
concejales asistentes, la petición de  participar en 
las Escuelas de  Verano, deben indicar la 
información necesaria a Secretaría Municipal, entre 
hoy y mañana. 
 
 
c) CONCEJAL JARA: Reitera que 3 o 4 personas 

han hecho ver que en el paradero de buses,  en 
Alameda al fondo,  se estacionan 4 buses link, lo 
cual puede producir  un accidente. 

ALCALDE: En una reunión se trato el tema y vamos a 
plantear el problema, a Transporte y a la Empresa Link. 
 
CONCEJAL JORQUERA: Hice una petición a Tránsito 
para Refugios Peatonales, en ese lugar,  más al centro 
de donde están ahora, para tenerlo presente. 
 
ALCALDE: Le pido me mande las ubicaciones, para 
verlo en Transporte, ya que corresponde por ser una vía   
estructurante. 
 
CONCEJAL ARELLANO: el 31 de diciembre, en Avda. 
Las Torres con Eusebio Lillo, se produjo una toma de 
camino, reclamando por un semáforo. 
 
ALCALDE; Todo lo hacemos llegar a la Unidad 
Operativa de Control de Tránsito, hay un trabajo de 
proyección, ya se logró, entre otros, el semáforo de 
Alameda con Viña del Mar 
 
CONCEJAL HENRIQUEZ: en relación a Sitio eriazo 
existente en calle 2 de Octubre con Madrid, se han 
producido dos incendios, casi se incendia otra casa. 
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ALCALDE: Se hizo llegar un correo al administrador y 
Asesoría Jurídica para que se proceda a exigir el cierre 
y limpieza el sitio. 
 
 

13. Acuerdo para aprobación Subvención CORMUN año 
2018.    Expone CORMUN.: 
a) Subvención Bibliotecas, monto solicitado  $ 

125.000.000. 
b) Subvención Salud, monto solicitado $ 

500.000.000. 
   EXPONE:  El Secretario General de la Cormun, da 
lectura a las fichas de postulación. 

 
CAVIEDES DE SALUD: explica que gasto en pañales 
se enmarca en el Programa de pañales gratuito para 
los enfermos o adultos postrados, en promedio son  $ 
30.000 por pacientes.  En este momento hay más de 
300 pacientes. En fármacos son 52 remedios que se 
agregan a nuestra canasta básica. 
 
CONCEJAL JORQUERA: En general, ojala tengamos 
más tiempo para analizar estos temas de 
subvenciones. 
 
SEÑOR ALCALDE: 

 Al 15 de Enero se presentaran los respectivos 
informes 

 Cada Presidente de Comisión puede pedir esos 
temas en su comisión. 

 Por razones de continuidad hay que presentarlos 
ahora, estos temas están aprobados en el 
presupuesto 2018. 
 
 

ACUERDO: Con el voto en contra del Concejal  Jorquera, y con 

el voto favorable de los restantes concejales, se aprueban las 

dos  subvenciones solicitadas. 

 
14.  Convenio con la I. Municipalidad de Chimbarongo, para 

el depósito de sus residuos sanitarios en el Relleno 
Sanitario La Yesca. 

DIRECTOR ASSORIA JURIDICA: La 
municipalidad de Rancagua actúa como 
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administradora del relleno, el convenio que se 
presenta sería por un año renovable, y aporta con 
los pagos por administración. 
 

CONCEJAL ARELLANO: ¿Hay informes de 
aproximadamente cuantos años durará el relleno 
Sanitario? 
ALCALDE: Más o menos 10 años, hay tiempo para ver 
otro terreno, para tener unos 30 años más, 
CONCEJAL ARELLANO: Este tema genera  temor, 
sería bueno extender estas charlas a los Presidentes 
de las Juntas de Vecinos. 
CONCEJALA SANTELICES: Hay acciones de 
reciclaje? 
ALCALDE: Si hay trabajo en ese sentido, Rancagua 
deposita diariamente 300 toneladas de basura, hay 
que contar con charlas, de lo que se está haciendo. 
CONCEJAL HENRIQUEZ: En la comisión del 
medioambiente, se planteo la posibilidad de reciclaje 
en los colegios. 
ALCALDE: En eso está trabajando desde hace tiempo 
la CORMUN. 
CONCEJAL ARELLANO: Hay posibilidad de 
transformar en empresa a los recicladores naturales, 
para que les sea más rentable? 
ALCALDE :  Se va a plantear en el área municipal 
pertinente. 
CONCEJAL ARELLANO:  ¿En proyectos Fondeve, 
podría abrirse una posibilidad para este tipo de 
inversiones? 
ALCALDE: Lo vamos a revisar, yo soy partidario del 
reciclaje. 
CONCEJAL CANALES : Que se ha hecho con Las 
bolsas plásticas?. 
ALCALDE: hay que ver la experiencia en otros lados y 
que se vean los defectos y virtudes, hay que limitarlo 
primero, Hay acciones de ete tipo con  Entel. 
CONCEJALA JADELL : Hace dos años, entregué la 
propuesta que hizo Pucón al respecto.  
CONCEJALA SANTELICES: está incluido este tema 
en el programa de estudio de los niños? 
ALCALDE:  Hay varios Colegios que ya tienen 
receptáculos diferenciados, en los colegios municipales 
es obligatorio. 
ACUERDO: Aprobado  Unánimemente por los                              
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                     concejales asistentes la celebración 
del Convenio expuesto. 
 
ALCALDE: Al  15 de Enero de este año debe estar la 
información de las Corporaciones.  Deben solicitar la 
presentación al Consejo o Comisión que corresponda.  
 
 
Se present6an Vecinos de Villa Cordillera: señalan que 
serán desalojados. Nadie  les arrienda con subsidios 
del Serviu, Hoy es el último plazo, si no, nos van a 
desalojar a todos.   Son 54 familias. 
ALCALDE: Traiga los antecedentes de los dueños de 
los terrenos y les entregamos las mediaguas. 
 
 
Siendo las 11: 25 horas, se termina la sesión 


